

FÉDÉRATION INTERNATIONALE DES CONFRÉRIES BACHIQUES



*Encourager l'Art...
Décourager le Vice...*

**Version finale
2013-01-26**

Cette révision des statuts a été approuvée par l'Assemblée Générale de la FICB lors de sa réunion du 26 janvier 2013 et remplace donc la version de 1996. Cette révision des statuts de la F.I.C.B. est basée sur un projet établi en 2004. Elle tient compte du Plan d'actions et des orientations adoptés par l'Assemblée générale de la Fédération lors de sa réunion du 28 janvier 2012 et précisés par le Conseil d'administration lors de sa séance du 1^{er} juin 2012.

**Fédération Internationale des Confréries Bachiques
(F.I.C.B.)**

STATUTS

TITRE PREMIER

Objet et siège

Article 1

La FEDERATION INTERNATIONALE DES CONFRERIES BACHIQUES (ci-après désignée par la Fédération), a été fondée à Paris, le 6 juin 1964, lors du Rassemblement National des Confréries Bachiques, par Monsieur André BONIN, qui représentait alors le Conseil des Echansons de Paris (devenu depuis : de France) et qui a été reconnu depuis comme Président-fondateur de la Fédération, et rassemblant les autres ASSOCIATIONS (ci-après Confréries) ayant adhéré aux statuts adoptés initialement.

La Fédération est régie par la loi du 1er juillet 1901 et par les présents statuts, dont un règlement intérieur précise, en tant que de besoin, les modalités d'application.

Le cas échéant cet article pourra être modifié par décision du Conseil d'Administration pour le mettre en harmonie avec les législations futures

Article 2

La Fédération a pour buts et objets :

- de faire mieux connaître et apprécier les régions viticoles du monde entier et les produits vitivinicoles qui en sont issus ;

- de faire comprendre au consommateur que le Vin a ses lettres de noblesses et représente la boisson saine et naturelle, qui, depuis la plus Haute Antiquité, a prouvé sa raison d'être,
- d'aider et de développer le rayonnement des Confréries et ainsi renforcer le sens noble que nos Anciens avaient conféré aux mots « Confrérie » et « Chevalier »,
- de rechercher, d'étudier, de développer et d'appuyer les actions auprès du consommateur sur le Vin, boisson à diffusion internationale, et de l'éduquer sur toute la gamme des Cépages que la nature met à sa disposition,
- de mettre en œuvre des outils de communication et d'échanges sur ces thèmes, en particulier via un site internet permettant de promouvoir les confréries membres de la Fédération et les relations entre elles, ainsi que ses propres activités, et, plus généralement, de constituer un site de référence et d'information sur les traditions et la dégustation du vin.

Article 3

La Fédération a son siège au :

Musée du vin
5, square Charles Dickens-rue des Eaux
F – 75016 PARIS
France

Ce siège peut être transféré dans la même ville sur décision du Bureau.

La langue officielle de la Fédération est la langue française. Toute autre langue peut être utilisée dans les instances de la Fédération et les manifestations qu'elle organise.

Article 4

La durée de la Fédération est illimitée.

TITRE DEUXIEME

Composition – Adhésions – Cotisations – Radiations – Règlement Intérieur

Article 5

La Fédération se compose :

- de **membres actifs** qui sont des Confréries individuelles ou des associations (nationales ou régionales) de telles Confréries, ayant pour objet de mieux faire connaître et apprécier par le Consommateur les produits vitivincicoles de leur Région ou de leur Pays et de maintenir les traditions et la qualité qui s'y attachent,
- de **membres associés** qui soutiennent une ou plusieurs confréries membres,
- de **membres sponsors** qui apportent un soutien financier significatif à la Fédération,
- de **membres d'honneur**, qui, à titre individuel, ont rendu des services éminents à la cause du Vin et de la Viticulture.

Seuls les membres actifs ont un droit de vote à l'Assemblée Générale de la Fédération.

Article 6

La demande d'Adhésion formulée par la Confrérie ou l'association de Confréries postulante doit être parrainée par deux autres membres actifs de la Fédération à jour de leur cotisation. Cette demande est soumise à l'approbation du Bureau et du Conseil d'Administration, selon une procédure définie par le Règlement Intérieur.

Article 7

Les Confréries ou associations de confréries membres actifs de la Fédération s'engagent à payer chaque année une cotisation dont le barème est fixé par l'Assemblée Générale Ordinaire sur proposition du Conseil d'administration. Ce barème instaure également une cotisation pour les membres associés, un minimum de contribution annuelle pour les membres sponsors et, le cas échéant, un droit d'admission pour les nouveaux membres.

Les cotisations doivent être réglées dans les conditions fixées par le Règlement Intérieur.

Article 8

Cessent de faire partie de la Fédération, sans que leur départ puisse mettre fin à l'existence de la Fédération:

1°- Les membres ayant donné leur démission par lettre recommandée adressée au Président de la Fédération en vertu d'une délibération de leur Assemblée générale ou instance décisionnelle équivalente. La cotisation de l'année en cours reste due,

2°- Les membres à l'égard desquels l'Assemblée Générale de la Fédération aura prononcé la radiation pour un juste motif.

Peuvent être radiés :

- Les membres ayant manqué aux obligations imposées par les présents Statuts, le Règlement Intérieur ou le Cahier des Charges du Congrès international de la Fédération. La radiation peut être décidée deux mois après mise en demeure adressée par lettre recommandée avec accusé de réception à leur Président et restée sans effet,
- Les membres qui, soit par l'effet d'une modification de leurs statuts, soit par leurs agissements, ne se trouvent plus dans les conditions exigées par les présents Statuts pour faire partie de la Fédération,
- Les membres qui, par leurs agissements auront porté atteinte à l'honneur ou à la considération de la Fédération.

La radiation est prononcée par l'Assemblée Générale soit Ordinaire, soit Extraordinaire, à la majorité absolue des membres actifs présents ou représentés, qui doivent alors totaliser au moins à la moitié plus un des membres actifs de la Fédération à jour de leur cotisation.

Un membre actif dont la radiation est demandée doit être convoqué en la personne de son Président par lettre recommandée, quinze jours à l'avance. En cas d'absence non excusée, la radiation peut être prononcée sans possibilité d'appel ultérieur.

Article 9

Le Conseil d'Administration établit un Règlement intérieur qui précise en tant que de besoin les modalités d'application des présents statuts et les dispositions propres au bon fonctionnement de la Fédération.

Le Règlement Intérieur fixe également les règles que doivent appliquer les membres de la Fédération, ainsi que les conditions dans lesquelles la Fédération autorise l'un de ses membres à se prévaloir de son adhésion à la Fédération.

Tout candidat à devenir membre de la Fédération doit, avant de poser sa candidature, signer une déclaration indiquant qu'il a pris connaissance des Statuts et du Règlement intérieur et qu'il s'engage à en appliquer les dispositions.

Article 10

Les membres ne sont en aucun cas responsables personnellement des engagements financiers contractés par la Fédération.

TITRE TROISIEME**Ressources de la Fédération.****Article 11**

Les ressources de la Fédération se composent :

- des droits d'entrée de chaque membre,
- des cotisations annuelles et contributions versées par les membres,
- des produits des manifestations qu'elle organise,
- des subventions de toutes natures qui peuvent lui être accordées,
- des intérêts et revenus des biens et valeurs appartenant à la Fédération,
- des dons et legs, dans le cadre de la législation en vigueur

Le fonds de réserve est constitué par des dotations provenant des résultats excédentaires de l'exécution du budget annuel.

Article 12

Le Trésorier tient une comptabilité détaillée selon les règles d'usage permettant un contrôle constant. Le Trésorier dispose de la signature en banque, mais doit faire contresigner par le Président tous les documents financiers.

TITRE QUATRIEME**Assemblée Générale****Article 13**

L'Assemblée générale de la Fédération se compose des membres actifs de la Fédération qui désignent chacun un délégué.

Lors des délibérations de l'Assemblée générale de la Fédération, seuls peuvent voter les membres actifs à jour de leur cotisation. Chaque membre actif ne dispose que d'une voix, et

chaque délégué présent ne peut cumuler plus de deux pouvoirs en plus de son propre droit de vote.

Les membres associés, les membres sponsors et les membres d'honneur peuvent assister aux Assemblées à titre consultatif sans participation aux votes.

L'Assemblée Générale Ordinaire se réunit chaque année, au jour, heure, lieu indiqués dans l'avis de convocation. Elle peut en outre, être convoquée Extraordinairement, soit par le Bureau, soit à la demande écrite et motivée de 1/5^{ème} au moins des membres actifs. Les convocations sont adressées par le Secrétaire Général ou, à défaut, par le Secrétaire général adjoint au moins trente jours à l'avance, à chaque membre de la Fédération ainsi qu'aux membres du Bureau et du Conseil d'Administration. La convocation, accompagnée de l'ordre du jour et d'un formulaire de pouvoir, est adressée par courriel au correspondant désigné à cet effet par le membre, ou, à défaut, par courrier postal ordinaire.

L'ordre du jour est arrêté par le Bureau.

L'Assemblée est présidée par le Président ou, à défaut, par le premier Vice-président.

Les décisions sont prises à la majorité des voix des membres actifs présents ou représentés. En cas de partage, la voix du Président est prépondérante.

Article 14

L'Assemblée Générale Ordinaire:

- délibère sur le rapport moral sur la gestion de la Fédération, présenté par le Président ou, à défaut, par le premier Vice-président.
- délibère sur le rapport financier de l'exercice clos, contrôlé par un expert-comptable approuvé par l'Assemblée générale et présenté par le Trésorier,
- donne quitus aux organes exécutifs pour leur gestion,
- délibère sur les orientations générales de la Fédération et sur son budget,
- procède, s'il y a lieu, au renouvellement des membres du Bureau et du Conseil d'Administration.
- délibère sur toute autre question mise à l'ordre du jour.

L'Assemblée Générale Ordinaire peut délibérer valablement avec au moins le 1/3 des membres actifs à jour de leur cotisation présents ou représentés. Si ce quorum n'est pas atteint, une deuxième Assemblée générale est convoquée dans un délai d'un mois qui peut alors délibérer sans quorum à la majorité des membres actifs présents ou représentés à jour de leur cotisation.

L'Assemblée Générale peut apporter aux Statuts toutes modifications reconnues utiles, sans exception ni réserve, lors d'une réunion extraordinaire.

Les délibérations de l'Assemblée Générale sont consignées dans des procès-verbaux établis par le Secrétaire Général ou, à défaut, par le Secrétaire général adjoint, assortis d'une liste des membres actifs présents ou représentés. Les originaux des Listes de Présences et des Pouvoirs sont annexés à l'original du P-V. Une copie des P-V. des Assemblées Générales est adressée à chaque membre actif, par courriel ou, à défaut, par courrier postal, dans un délai convenable.

TITRE CINQUIEME

Organes de gestion : Conseil d'Administration et Bureau.

Article 15

La Fédération est administrée par un Conseil d'administration, dont les membres sont élus pour six ans (6 ans) par l'Assemblée Générale et qui comprend quinze (15) administrateurs au minimum, non limitatif. A l'échéance de leur mandat, les administrateurs sont immédiatement rééligibles.

Les administrateurs doivent être agréés par le membre actif dont ils sont issus qui doit être à jour de sa cotisation. Ils doivent jouir de leurs droits civiques.

Article 16

Le Conseil d'Administration est renouvelé par tiers tous les deux ans lors l'Assemblée Générale annuelle suivant ordre de sortie, déterminé la 1^{ère} fois par tirage au sort, puis d'après l'ancienneté de nomination. En cas de vacance entre deux Assemblées, si nécessaire, le Conseil d'Administration pourvoit provisoirement au remplacement et son choix doit être ratifié lors de la prochaine Assemblée Générale.

Article 17

Le Conseil d'Administration nomme en son sein un Bureau, composé de :

- Un Président, qui préside l'Assemblée générale, le Conseil d'administration et le Bureau et qui représente la Fédération dans tous les actes de la vie civile,
- Un Premier Vice-président, qui supplée le Président en cas d'absence et qui est plus particulièrement chargé des actions générales de promotion et de développement de la Fédération,
- Un ou des Vice-présidents pour chaque pays comportant au moins un membre actif de la Fédération, chargés, pour leur pays, d'assurer les liaisons avec la Fédération et d'y promouvoir les adhésions,
- Un Secrétaire Général et un Secrétaire général adjoint, chargés de veiller à la bonne application des présents statuts et du règlement intérieur, en particulier pour la tenue et le compte-rendu des délibérations de l'Assemblée générale, du Conseil d'administration et du Bureau
- Un Trésorier, chargé de superviser le fonctionnement financier et comptable de la Fédération

Les membres du Bureau sont rééligibles selon les mêmes conditions que les administrateurs du Conseil d'Administration.

Article 18

Les fonctions d'administrateur du Conseil d'Administration ou de membre du Bureau sont bénévoles.

Article 19

Le Bureau ou le Conseil d'Administration se réunissent sur convocation du Président, ou de la moitié de leurs membres, aussi souvent que l'exigent le bon fonctionnement et les intérêts de la Fédération.

La présence, ou la représentation (par mandat de pouvoir) de la moitié au moins des membres du Bureau ou du Conseil d'Administration est nécessaire pour la validité des délibérations.

Les décisions sont prises à la majorité des membres présents ou représentés. En cas d'égalité, la voix du Président est prépondérante.

Chaque membre du Bureau ou du Conseil d'administration ne peut être porteur de plus de deux mandats de pouvoir en sus de sa voix.

Les délibérations sont constatées par des Procès-verbaux (P-V.) établis par le Secrétaire Général ou, à défaut, par le Secrétaire général adjoint. L'original est signé par son auteur et contresigné par le Président et les membres du Bureau. Les membres concernés reçoivent une copie des P-V.

Article 20

Le Bureau et le Conseil d'Administration sont investis des pouvoirs les plus étendus pour faire autoriser tous actes et opérations permis à la Fédération et qui ne sont pas réservés à l'Assemblée Générale.

Article 21

Le Bureau est l'organe exécutif des décisions prises par l'Assemblée générale et le Conseil d'administration et assure le fonctionnement de la Fédération.

Le Président préside le Bureau et représente la Fédération en justice ainsi que dans tous les actes de la vie civile. En cas d'empêchement, il est suppléé par le Premier Vice-président et il peut se faire remplacer par un membre du Bureau pour un ou plusieurs objets déterminés. En cas d'égalité dans les votes, sa voix est prépondérante.

TITRE SIXIEME

Congrès International de la Fédération

Article 22

La Fédération organise périodiquement un Congrès international. Le Bureau décide de la Confrérie ou de l'association de Confréries du pays ou de la région à qui l'organisation du Congrès est confiée et nomme un Président du Congrès international.

Le Président du Congrès international a la responsabilité entière de l'organisation du Congrès. Il doit se soumettre à un Cahier des Charges établi par le Bureau et approuvé par le Conseil d'Administration. Le Cahier des Charges est ratifié et signé par le Président du Congrès international et par le responsable financier nommé par l'organisation hôte.

Le mandat du Président du Congrès est limité à une période fixée par le Bureau couvrant la préparation, le déroulement et les suites éventuelles du Congrès, mais les organisateurs n'obtiendront décharge de leur mandat qu'après clôture définitive du décompte financier et règlement des redevances convenues et dues à la Fédération.

Le comité d'organisation a l'entière responsabilité du financement du Congrès international et donne décharge à la Fédération, à son Bureau et à son Conseil d'Administration de toutes responsabilités.

Le Règlement intérieur précise en tant que de besoin, les modalités de candidature et d'organisation du Congrès international.

TITRE SEPTIEME

Dissolution – Liquidation – Publication

Article 23

En cas de dissolution volontaire ou forcée, une Assemblée Générale Extraordinaire est convoquée dans un délai de trente jours, pour ratifier la dissolution et désigner un ou plusieurs Commissaires chargés de la liquidation de la Fédération et de ses Biens.

Cette Assemblée détermine souverainement les conditions dans lesquelles les membres actifs de la Fédération sont admis, s'il y a lieu, à reprendre tout ou partie de leurs apports et l'emploi qui sera fait de l'actif net de la Fédération, après paiement des charges et des frais de sa liquidation, conformément à la loi.

Article 24

Le ou les liquidateurs remplissent les formalités de déclaration et de publication prescrites par la loi du 1^{er} juillet 1901, et à cet effet, tous pouvoirs lui ou leur sont conférés.

Article 25

Les présents Statuts annulent et remplacent ceux adoptés le 15 février 1996.

Ils ont été adoptés par l'Assemblée Générale tenue au Musée du Vin de Paris le 26 janvier 2013 pour entrer en vigueur immédiatement.

Pour le Bureau :

Le Président :

Le Secrétaire Général :

Claude Josse

Claude Rufini

Informal English translation

This revision of the Statutes of FICB has been approved by the General Assembly at its meeting on 26 January 2013 and thus supersedes the previous version of 1996. It is based on the draft prepared in 2004. It takes into account the Action Plan and the orientations adopted by the General Assembly of the Federation at its meeting on 28 January 2012 and refined by the Board at its meeting on 1st June 2012.

**Fédération Internationale des Confréries Bachiques
(F.I.C.B.)
(International federation of wine brotherhoods)**

STATUTES

CHAPTER ONE

Object and seat

Article 1

The FEDERATION INTERNATIONALE DES CONFRERIES BACHIQUES (hereafter referred to as « the Federation »), was established in Paris, on 6 June 1964, on the occasion of a meeting of wine brotherhoods, by Mr. André BONIN, representing the Conseil des Echansons de Paris (since then: de France) and who has been recognized since as the Founder President of the Federation, and gathering the other ASSOCIATIONS (hereafter Brotherhoods) having adhered to the original statutes

The Federation is established under the French Law of 1 July 1901 and the Statutes hereunder, the implementation of which may be specified as needed in the Rules of Procedure.

If relevant, this article may be modified by decision of the Administration Board to align it with future applicable legislation.

Article 2

The object and goals of the Federation are the following:

- To promote worldwide the knowledge and appreciation of winegrowing regions and their production;
- To make consumers understand that Wine is a noble product and represents a sound and natural beverage which, since ancient times, has demonstrated its relevance ;
- To support and develop the promotion of wine brotherhoods and thus reinforce the meaning that our forefathers had given to the words "Brotherhood" and "Knight";
- To research, study, develop and support actions directed at consumers of wine, as a beverage with international outreach, and to educate them on the array of vine varieties that Nature makes available;

- To develop and deploy means to communicate and exchange on these themes, in particular through a website promote the Brotherhoods members of the Federation, the relations between them and its own activities, and, more generally, to constitute a reference website on the traditions and appreciation of Wine.

Article 3

The Federation has its seat at

Musée du vin
5, square Charles Dickens-rue des Eaux
F – 75016 PARIS
France

This seat may be transferred to a location in the same city by decision of the Executive Committee.

The official language of the Federation is French. Any other language may be used in the governance of the Federation or events it organizes.

Article 4

The duration of the Federation is unlimited

CHAPTER TWO

Composition – Membership – Fees – Cancellation – Rules of procedure

Article 5

The Federation consists of :

- **Active members** who may be individual Brotherhoods or Associations thereof (national or regional), having the purpose to promote the knowledge and appreciation by consumers of vine and wine products of their region or country and to maintain the related traditions and quality ;
- **Associate members** who support the activities of one or several active members of the Federation,
- **Sponsor members** who provide a significant financial support to the Federation ;
- **Honorary members**, who, as individuals, have eminently served the cause of Wine and Vine growing.

Only the active members have a voting right at the General Assembly of the Federation.

Article 6

The application for membership formulated by a candidate Brotherhood or Association of brotherhoods must be supported by at least two other active members of the Federation up to date with their membership fees. This application is submitted for approval by the Executive Committee and the Administration Board, as specified in the Rules of Procedure.

Article 7

The Brotherhoods or Associations thereof active members of the Federation commit to pay each year a fee according to a schedule decided by the General assembly upon proposal

from the Board of Administration. This schedule fixes also the fee for associate members, a minimum yearly contribution for sponsor members and, as relevant, an admission fee for new members.

The fees must be paid as specified by the Rules of procedure.

Article 8

Cease to be members of the Federation, without their departure resulting in its termination:

1°- The members having resigned by registered letter addressed to the President of the Federation and resulting from a deliberation of their own general assembly or the equivalent decisional organ. The membership fee for the current year remains due.

2°- The members having been excluded by a justified decision of the General Assembly of the Federation.

May be excluded:

- Members having failed to comply with the obligations under the current Statutes, the Rules of Procedure or the Specification for the International Congress of the Federation. Cancellation of membership may be decided two months after the sending of registered letter with acknowledgement of receipt addressed to their President and having remained with no effect;
- The members who, either by virtue of a modification of their statutes or by their behavior, do not fulfill anymore the conditions required for membership by the current Statutes;
- The members who, by their dealings have prejudiced the honor or the reputation of the Federation.

Exclusion is decided by the ordinary or extraordinary General Assembly, by the absolute majority of active members present or represented, who, in this case, must total at least half plus one of the active members of the Federation up to date with their membership fee.

An active member considered for being excluded must be invited in the person of its President by registered letter sent fifteen days in advance. In case of absence without apologies, cancellation of membership may be decided with no possibility for subsequent appeal.

Article 9

The Administration Board establishes Rules of Procedure which specify, as needed, the modalities for implementing the current Statutes and for the good operation of the Federation.

The Rules of Procedure also set the rules to be applied to the members of the Federation, as well as the conditions for a member to be allowed to make reference to its membership in the Federation.

Upon applying for membership in the Federation, applicants shall sign a declaration indicating that they acknowledge the current Statutes and Rules of Procedure and commit to abide by them.

Article 10

Members are by no means responsible personally for the financial commitments of the Federation.

CHAPTER THREE**Resources of the Federation****Article 11**

The resources of the Federation consist of:

- Admission fees from members,
- Annual fees and contributions paid by members,
- Revenue from events it organizes,
- Subsidies of all nature which it may receive,
- Interest and revenue from assets belonging to the Federation,
- Donations or bequest in compliance with applicable legislation.

A reserve fund is constituted through allocations from the excess resulting from the execution of the yearly budget.

Article 12

The Treasurer maintains a detailed record of accounts according to customary practice allowing for constant control. The Treasurer has the signature with the bank, but must have the President countersign all financial documents.

CHAPTER FOUR**General Assembly****Article 13**

The General Assembly consists of the active members of the Federation who each designate their delegate.

Only active members up to date with their membership fees may vote in the deliberations of the General Assembly. Each active member has one vote and each delegate present may only have as much as two proxies in addition to his own voting right.

The associate members, the sponsor members and the honorary members may attend the General Assembly in a consultative capacity with no voting right.

The ordinary General Assembly meets yearly on a day, time and venue indicated in the notice for the meeting. In addition, it may be convened for an extraordinary meeting either by the Executive Committee or upon a written and considered request of at least 1/5 of the active members. Notice for meetings is sent by the Secretary General or, in case of absence, by the Deputy Secretary General, at least thirty days in advance to each member of the Federation as well as to the members of the Executive Committee and Administration Board. The notice, together with the agenda and a form for proxy, are sent by email or, if not possible, by ordinary postal mail to the correspondent designated to this effect by the member.

The agenda is proposed by the Executive Committee.

The General Assembly is chaired by the President or, in case of absence, by the First Vice President.

Decisions are taken by a simple majority of the votes of the active members present or represented. In case of equality, the President has the casting vote.

Article 14

The ordinary General Assembly:

- deliberates on the moral report on the management of the Federation, presented by the President, or, in case of absence, by the First Vice president,
- deliberates on the yearly financial report controlled by a chartered accountant approved by the General Assembly and presented by the Treasurer,
- discharges the executive bodies for their management,
- deliberates on the general orientation and budget of the Federation,
- renews as relevant the members of the Executive Committee and Administration Board,
- deliberates on any other business included in the agenda.

The ordinary General Assembly may validly deliberate with at least 1/3 of the active members, up to date with their membership fees, present or represented. If this quorum is not achieved, a second meeting of the General Assembly may be convened within one month, which can then deliberate with no specified quorum by simple majority of the active members present or represented.

The General Assembly may without restriction amend the current Statutes as deemed fit.

The deliberations of the General Assembly are recorded in minutes by the Secretary General or, in case of absence, by the Deputy Secretary General, together with the list of the active members present or represented. The original copies of the list of active members in attendance and proxies are annexed to the original copy of the minutes. A copy of the minutes of the General Assembly is addressed within a decent timeframe to each active member, by email or, if not possible, by postal mail.

CHAPTER FIVE

Management bodies: Administration Board and Executive Committee

Article 15

The Federation is administered by an Administration Board, the members of which are elected for six year terms by the General Assembly and comprises at least fifteen administrators, with no limitation. At the end of their term, administrators are immediately re-eligible.

The administrators must be approved by the active member to which they belong to, which must be up to date with the payment of its membership fee. They must have all civil rights.

Article 16

The Administration Board is renewed by third every two years by the General Assembly according to the end of the terms of the administrators, determined the first time by draw, then by seniority of election. In case of vacancy between two meetings of the General Assembly and as deemed necessary, the Administration Board appoints a provisional

replacement and its choice must be ratified upon the following meeting of the General Assembly.

Article 17

The Administration Board appoints an Executive Committee amongst its members, composed as follows:

- A President, who chairs the General Assembly, the Administration Board and the Executive Committee and who represents the Federation in all acts of civil life ;
- A First Vice President, who substitutes for the President in case of absence and who is more particularly charged with general actions for the promotion and development of the Federation;
- One or several Vice Presidents for each country comprising at least one active member, charged with liaising with the Federation and promoting membership for his country;
- A Secretary General and a Deputy Secretary General, charged with monitoring the good implementation of the current Statutes and of the Rules of Procedure, in particular for the holding and recording of the deliberations of the General Assembly, the Administration Board and of the Executive Committee;
- A Treasurer charged with monitoring the financial and accounting operation of the Federation.

The members of the Executive Committee are re-eligible under the same conditions as for the administrators of the Administration Board.

Article 18

The functions of administrator or member of the Executive Committee are voluntary.

Article 19

The Executive Committee or the Administration Board meet upon notice from the President or half of their members, as often as deemed necessary for the good operation and in the interest of the Federation

The presence or representation (by proxy) of at least half of the members of the Executive Committee or Administration Board is necessary for their valid deliberation. Decisions are taken by simple majority of the members present or represented. In case of equality, the President has the casting vote.

Each member of the Executive Committee or Administration Board can only hold two proxies at most in addition to its own vote.

Deliberations are recorded in minutes provided by the Secretary General or, case of absence, by the Deputy Secretary General. The original is signed by the author and countersigned by the President and the members of the Executive Committee. The relevant members must receive a copy of the minutes.

Article 20

The Executive Committee and the Administration Board are vested with all relevant powers to authorize any act and action allowed for the Federation and which are not within the prerogative of the General Assembly.

Article 21

The Executive Committee is the executive body for implementing the decisions taken by the General Assembly and supervises the overall management of the Federation.

The President chairs the Executive Committee and represents the Federation in court and in all acts of civil life. In case of impediment, he is substituted by the First Vice President and he can be substituted by any member of the Executive Committee for one or several given tasks. In case of equal distribution of votes, he has the casting vote.

CHAPTER SIX

International Congress of the Federation

Article 22

The Federation organizes periodically an International Congress. The Executive Committee decides on the Brotherhood or association of brotherhoods to which the organization of the Congress is allocated and designates the President of the International Congress.

The President of the International Congress has full responsibility for organizing the Congress. He must abide to a Specification established by the Executive Committee and approved by the Administration Board. This Specification is ratified and signed by the President of the International Congress and by the person in charge of finances designated by the host organization.

The mandate of the President of the International Congress is limited to a period decided by the Executive Committee covering the preparation, venue and possible follow up of the Congress, but the organizers will only be discharged of their mandate upon final closure of the accounts and payment of the royalties agreed with and due to the Federation.

The organizing committee has full responsibility for the financing of the International Congress and discharges the Federation, its Executive Committee and Administration Board of any liability.

The Rules of Procedure elaborate as needed on the modalities for candidacy and organization of the International Congress.

CHAPTER SEVEN

Dissolution – Liquidation – Publication

Article 23

In case of voluntary or forced dissolution, an extraordinary meeting of the General Assembly is convened within thirty days to ratify the dissolution and to designate one or several commissioners charged with the liquidation of the Federation and of its assets.

This meeting of the General Assembly decides with no appeal the conditions under which active members of the Federation may, if relevant, be allowed to recover all or part of their contributions and the use which may be made of the net assets of the Federation, following payment of charges and fees for the liquidation, in compliance with legislation.

Article 24

The liquidator(s) fill in the declarations and publications prescribed by the (French) law of 1 July 1901 and, to this effect, all appropriate powers are bestowed upon them.

Article 25

The current Statutes cancel and replace those adopted on 15 February 1996.

They have been approved by the General Assembly at its meeting on 26 January 2013 at the Musée du Vin in Paris for immediate implementation.

These Statutes are immediately applicable.

For the Executive Committee:

The President:

The Secretary General:

Claude Josse

Claude Rufini